
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 de diciembre de 2023 

 

 

  



 
 
 
 

                                                1 de diciembre de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueba Congreso de Michoacán 41 leyes de ingresos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueba-congreso-de-michoacan-41-
leyes-de-ingresos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-aprueban-por-unanimidad-40-leyes-de-
ingresos-municipales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-congreso-40-leyes-de-ingresos-en-
municipios-de-michoacan-11079700.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-aprueban-por-unanimidad-40-leyes-de-
ingresos-municipales/ 
El Congreso del Estado de Michoacán, aprobó 41 leyes de ingresos, sin embargo, el 
presidente de la comisión de Programación Presupuesto y Cuenta Pública en la 75 
Legislatura, Marco Polo Aguirre Chávez, informó que hasta el momento ya tienen 
dictaminada 111 Leyes de Ingresos. «Llevamos ya analizadas y aprobadas en la comisión 
y pendientes de dictamen 111 leyes nos falta solamente Uruapan y Zacapu», dijo. Entre las 
leyes que ya se analizaron se encuentra la de Morelia y Apatzingán, y lo que se priorizó es 
revisar que las cuotas y tarifas no rebasen el 8%, el único caso en donde hay un rebase de 
este porcentaje es Morelia en las áreas de desarrollo urbano tienen algunos incrementos, 
tiene que ver con los fraicionadores.  
 
Frente al Presupuesto 2024, Comisiones Unidas en sesión permanente; será un 
análisis técnico y financiero, no político: Hugo Anaya 
https://metapolitica.news/2023/11/30/frente-al-presupuesto-2024-comisiones-unidas-en-
sesion-permanente-sera-un-analisis-tecnico-y-financiero-no-politico-hugo-anaya/ 
Las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda 
y Deuda Pública entraron en sesión permanente para profundizar el análisis del Paquete 
Económico 2024 del estado, y si es necesario sesionar todos los días para hacer un análisis 
y dictamen adecuado, así se hará, donde las revisiones se harán con una perspectiva 
financiera y técnica y no política. Lo anterior lo aseveró el diputado local Hugo Anaya 
Ávila, integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, quien 
indicó que se espera que la discusión del Paquete Económico en este año sea como el 
anterior, que dado que no habrá alcance presupuestal se pueda revisar con calma y a fondo 
el proyecto para tomar las decisiones más adecuadas. En entrevista refirió que hay 
aspectos que habrá que resolver o profundizar en el proyecto planteado por el ejecutivo, 
sobre todo a partir de que en sesión de comisiones con el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa, se adelantó que se 
pretenden 2 mil 500 millones más para obra multianual para el siguiente año. 
 
IEM debe contar con las condiciones para realizar el proceso electoral 2024: Víctor 
Manríquez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/iem-debe-contar-con-las-condiciones-para-realizar-
el-proceso-electoral-2024-v%C3%ADctor-manr%C3%ADquez 
Para el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Víctor Manríquez González, al Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) se le deben proporcionar todas las condiciones para llevar a 
cabo el proceso electoral del 2024, desde la parte financiera hasta su operatividad. En 
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entrevista, el legislador adelantó que desde MC se revisará puntualmente 
la propuesta inicial del IEM por más de 798 millones de pesos para generar las 
modificaciones razonales y, en su caso, de ser justificado, votar a favor de esa cifra. 
"Estaremos revisando de manera puntual que se pueda cumplir al 100% la propuesta que 
se hace por parte del Instituto Electoral para que se pueda cubrir lo que se viene generando 
en el tema del proceso electoral; hay que ser razonables, revisarlo de manera puntual y, si 
se requiere esa cantidad de manera justificada, lo que requiera el instituto para poder llevar 
el proceso",  
 
Endurece 75 Legislatura sanciones contra quienes cometan despojo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/30/endurece-75-legislatura-sanciones-contra-
quienes-cometan-despojo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incrementan-penas-por-despojo-en-michoacan-
11079031.html 
La 75 Legislatura aprobó reformar el Artículo 226 del Código Penal de Michoacán, para 
endurecer las sanciones contra quienes cometan el delito de despojo. Así, ahora se 
impondrán de uno a cinco años de prisión y de cien a quinientos días multa, a quien de 
propia autoridad, o sin consentimiento de quien tenga derecho a otorgarlo, o bien con 
consentimiento obtenido mediante engaño o amenazas, ocupe un inmueble ajeno, haga 
uso del mismo o de un derecho real que no le pertenezca, e impida materialmente el disfrute 
de uno o de otro. Con esta reforma se busca principalmente un aumento de sanciones para 
este delito, abonando además a la armonización legislativa para garantizar el uso y disfrute 
de la propiedad privada de la sociedad michoacana.  
 
#Michoacán Diputados Darán Recorrido Para Checar Obras Multianuales 
https://www.changoonga.com/2023/11/30/michoacan-diputados-daran-recorrido-para-
checar-obras-multianuales/ 
Con el objetivo de conocer más a fondo lo que se está realizando en distintos puntos del 
estado dentro del paquete de Obras Multianuales 2023, la Comisión de Presupuesto y 
Deuda Pública del Congreso del Estado de Michoacán, realizará un recorrido por algunas 
de estas construcciones. Así lo reveló el diputado Marco Polo Aguirre Chávez, presidente 
de dicha comisión, quien explicó que acompañado del titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) Rogelio Zarazúa Sánchez detallarían la 
extensión, funcionalidad e inversión de al menos tres obras. “Mañana vamos a iniciar una 
gira, recorreremos el tramo de Cuitzeo hasta Puruandiro, después iremos a la Piedad, a la 
revisión del Boulevard Martín Mercado y de ahí vamos a pasar a Zamora a ver dos obras 
importantes, el campus de la Michoacana y el libramiento entre Jacona y Zamora”, 
mencionó el legislador. 
 
#Michoacán Acusa Diputada Chagolla: Obras Multianuales Tienen 25% De 
Sobrecosto 
https://www.changoonga.com/2023/11/30/michoacan-acusa-diputada-chagolla-obras-
multianuales-tienen-25-de-sobrecosto/ 
La diputada presidenta de la comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, 
Guadalupe Díaz Chagolla, reveló que las obras multianuales en el estado de 
Michoacán, están teniendo un sobre costo del 25% en comparación del precio inicial. La 
legisladora detalló que si bien no existe una figura legal que acepte que el estado contrajo 
deuda por las obras multianuales, los contratos dejan ver que se pagará hasta un 25% más 
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del costo original. “Simplemente, no existe una figura legal que nos diga que es una deuda 
contraída por el estado, pero entonces estamos pagando obras con un 25% de sobre costo, 
y esto es porque este corresponde al pago de financiamiento que deben contratar las 
empresas para contratar las obras”, comentó Díaz Chagolla. 
 
Inician 12 diputados trámites para cargos de elección popular  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inician-12-diputados-tramites-para-cargos-de-
eleccion-popular/ 
Suman 12 los diputados que ya hicieron trámite para registrarse como precandidatos a 
cargos de elección popular tanto federales como locales, por lo que, de pasar el primer filtro, 
a principios del próximo año solicitarán licencia para separarse del cargo. Todos ellos 
quieren jugar como abanderado de la coalición Juntos seguimos haciendo historia, con 
excepción de los aspirantes petistas que atenderán la convocatoria interna de su partido, 
aun cuando van junto con el Verde Ecologista y Morena. Los diputados Ernesto Núñez y 
María de la Luz Núñez se inscribieron como aspirantes a la candidatura para que puedan 
ser considerados en las encuestas, mediante las que se definirán los abanderados a la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión. Las presidencias municipales están codiciadas y 
para la de Lázaro Cárdenas se inscribió Julieta García, para Morelia Juan Carlos Barragán, 
para Jiquilpan Fernanda Álvarez, para Apatzingán Fanny Arreola y para Zacapu, Mónica 
Valdez 
 
Boletines: 
 
Propone Erendira Isauro internamiento para jóvenes adultos que cometan delitos 
graves 
La diputada local, por el Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández presentó ante 
el Pleno del Congreso del Estado, la iniciativa para reformar diversas fracciones del artículo 
113 del Código de Justicia Especializada para Adolescentes del Estado de Michoacán, y 
que tiene como finalidad considerar las medidas de internamiento para jóvenes adultos que 
cometan delitos que no  se contemplan actualmente para esta medida. Entre los delitos que 
propone la legisladora sean sancionados con internamiento se encuentran la ayuda o 
inducción al suicidio, extorsión, abuso sexual de personas menores de dieciséis y dieciocho 
años de edad, tráfico, retención o sustracción de personas menores de edad o que no tenga 
capacidad para comprender el significado del hecho, como los ataques a la intimidad, pueda 
aplicárseles la medida de internamiento.  
 
Crucial detección oportuna del espectro autista para elevar calidad de vida: Mayela 
Salas 
En la detección oportuna del espectro autista, el diagnóstico temprano emerge como una 
herramienta crucial para mejorar la calidad de vida de quienes lo experimentan, señaló la 
diputada local Mayela Salas. Desde el Congreso del Estado, la representante de Uruapan 
norte, señaló que los casos detectados van en aumento debido a que cada vez existe más 
información sobre dicha condición, pero es importante que los centros educativos de nivel 
básico y media superior, participen en la detección de casos, previa capacitación de parte 
de dependencias de gobierno. 
 
Endurece 75 Legislatura sanciones contra quienes cometan despojo 
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La 75 Legislatura aprobó reformar el Artículo 226 del Código Penal de Michoacán, para 
endurecer las sanciones contra quienes cometan el delito de despojo. Así, ahora se 
impondrán de uno a cinco años de prisión y de cien a quinientos días multa, a quien de 
propia autoridad, o sin consentimiento de quien tenga derecho a otorgarlo, o bien con 
consentimiento obtenido mediante engaño o amenazas, ocupe un inmueble ajeno, haga 
uso del mismo o de un derecho real que no le pertenezca, e impida materialmente el disfrute 
de uno o de otro.  
 
Aprueba Congreso retiro voluntario del magistrado Alejandro González 
Al constatar que reúne los requisitos de edad y servicio efectivo en el cargo, la 75 
Legislatura declaró procedente el retiro voluntario de Alejandro González Gómez, titular de 
la Primera Sala Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, con derecho a recibir 
una pensión mensual equivalente a la remuneración que perciban los magistrados en 
activo, con cargo al presupuesto del Poder Judicial. A través de la Comisión de Justicia, se 
estudió, analizó y dictaminó el retiro voluntario de González Gómez, quien hizo su petición 
expresa para acceder a este derecho, al contar con más de 15 años de servicio 
ininterrumpido y, al momento de su solicitud, ya había cumplido 60 años de edad. 
 
Abona 75 Legislatura a la construcción de un Congreso libre de violencia de género: 
Diputada Ivonne Pantoja 
Con la finalidad de generar condiciones de equidad, libertad, justicia y autonomía a las 
mujeres trabajadoras del Congreso del Estado, la diputada Ivonne Pantoja Abascal, 
presidenta de la Mesa Directiva, celebró la presentación y aprobación del protocolo para 
Prevenir, Atender y Sancionar el Hostigamiento Sexual y el Acoso Sexual al Interior del 
legislativo. Durante sesión extraordinaria, La 75 Legislatura aprobó dicho protocolo con el 
que operará el buzón naranja instalado en días pasados. 
 
Aprueba 75 Legislatura Leyes de Ingresos 2024 a 40 municipios 
El Pleno del Congreso del Estado aprobó  las primeras 40 Leyes de Ingresos municipales 
para el ejercicio fiscal 2024, tras la votación de los dictámenes elaborados por las 
Comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, así como de Hacienda y 
Deuda Pública. En Sesión Ordinaria, por tratarse de asuntos de obvia y urgente resolución, 
las y los legisladores michoacanos, al dispensar las lecturas de los dictámenes 
correspondientes, aprobaron las leyes de ingresos de los ayuntamientos de Acuitzio, 
Aguililla, Álvaro Obregón, Angamacutiro, Angangueo, Aquila, Ario, Arteaga, Briseñas, 
Buenavista, Charapan, Chavinda, Chinicuila, Chucándiro, Churintzio, Churumuco, 
Coahuayana, Cojumatlán y Contepec. 
 
Con Claudia Sheinbaum la consolidación de la 4T será una realidad: Reyes Galindo 
"En el Partido del Trabajo, estamos seguros que nuestra compañera y aliada Claudia 
Sheinbaum, logrará la consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación en 
nuestro país", expresó el coordinador del PT en el Congreso del Estado, Reyes Galindo 
Pedraza. Ante la visita a Michoacán de la coordinadora nacional de los comités de defensa 
de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo,  el legislador señaló que nuestro 
país merece la mejor opción de gobernanza,y  con Sheinbaum la continuidad de la 4T podrá 
ser posible, aseveró. 
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Si por acuerdo nacional PRD decide respaldar a Adriana Hernández, se debe respetar 
la decisión: Julieta Gallardo 
https://metapolitica.news/2023/11/30/si-por-acuerdo-nacional-prd-decide-respaldar-a-
adriana-hernandez-se-debe-respetar-la-decision-julieta-gallardo/ 
Tras reconocer su interés de la candidatura al Senado por el PRD, la diputada local Julieta 
Gallardo Mora dijo que se tiene que defender la posición que en la primera fórmula han 
dejado para mujeres en la alianza con el PRI y el PAN a nivel federal. Sin embargo, si la 
dirigencia nacional definiera que algún perfil como la priista Adriana Hernández 
Íñiguez fuera la que se postulara, “hay que respetar la decisión”. No es por posiciones, sino 
que se tiene que apostar a ganar para lograr las mayorías en el Congreso de la Unión. 
 
Va Julieta Gallardo por candidatura al Senado por el PRD 
https://www.contramuro.com/va-julieta-gallardo-por-candidatura-al-senado-por-el-prd/ 
La coordinadora parlamentaria perredista, Julieta Gallardo Mora va por la candidatura al 
Senado de la República por el PRD en Michoacán. La coordinadora parlamentaria 
perredista, Julieta Gallardo Mora va por la candidatura al Senado de la República por 
el PRD en Michoacán, luego de que se definiera que una mujer encabezará la fórmula por 
el estado. 
 
¡Estamos listos para lo que se venga! 
https://indiciomich.com/estamos-listos-para-lo-que-se-venga/ 
El coordinador de diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña, dijo que por el momento se mantiene concentrado con su labor como 
legislador, sin embargo, no negó estar listo para lo que el PRI le solicite. Para el congresista 
es muy importante no descuidar su trabajo legislativo, la cual consideró que no es una cosa 
menor, y no se puede descuidar. “Yo lo digo de esta forma, un priista siempre está listo 
para lo que su partido en su momento tomó como decisión de los cuadros que deben de 
participar”, dijo. 
 
Elige IEM a 1,357 integrantes de consejos temporales para elección 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/elige-iem-a-1357-integrantes-de-consejos-
temporales-para-eleccion-2024/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/iem-aprobo-integracion-de-comites-
distritales-y-municipales/ 
https://moreliactiva.com/aprueba-el-iem-integracion-de-sus-comites-distritales-y-
municipales-con-paridad-de-genero-e-incluyentes/ 
https://moreliactiva.com/aprueba-el-iem-integracion-de-sus-comites-distritales-y-
municipales-con-paridad-de-genero-e-incluyentes/ 
Quedaron aprobados los nombres de los mil 357 michoacanos que integrarán los 116 
órganos desconcentrados que representarán al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
durante el desarrollo de los trabajos del proceso electoral en curso, que tendrá su momento 
culmen el 2 de junio de 2024. En sesión pública del Consejo General del IEM, el consejero 
presidente de la Comisión de Organización Electoral, Luis Ignacio Peña Godínez, detalló 
que la selección se llevó a cabo mediante un largo proceso que duró seis meses, en que 
se valoraron documentos, currículum, experiencia, además de que se hicieron exámenes y 
2 mil entrevistas.   
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Claudia Sheinbaum se compromete a recuperar lagos de Pátzcuaro y Cuitzeo 
https://moreliactiva.com/recuperaremos-el-lago-de-patzcuaro-y-el-lago-de-cuitzeo-claudia-
sheinbaum/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/claudia-sheinbaum-se-compromete-a-recuperar-
lagos-de-patzcuaro-y-cuitzeo-11083339.html 
https://www.contramuro.com/se-compromete-sheinbaum-a-sanear-lagos-de-patzcuaro-y-
cuitzeo/ 
Con el bastón de mando entregado por el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, la precandidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia integrada por Morena, 
PT y PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a recuperar el Lago de Pátzcuaro 
y el de Cuitzeo. En la plaza principal de Pátzcuaro, Sheinbaum Pardo, quien concluyó su 
gira por Michoacán en este municipio, recordó a los michoacanos los diferentes programas 
que ha entregado el gobierno de López Obrador, después de presumir que ha disminuido 
la pobreza, la desigualdad y hasta mencionar que el peso está en su mejor momento 
histórico. 
 
Quiero volver a la meseta purépecha como presidenta: Claudia Sheinbaum desde 
Zacapu 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/quiero-volver-a-la-meseta-purepecha-
como-presidenta-claudia-sheinbaum-desde-zacapu/ 
https://metapolitica.news/2023/11/30/estructuras-de-torres-pina-abarrotan-evento-de-
claudia-sheinbaum-en-zacapu/ 
Como parte de su gira al interior del país, la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum 
Pardo, regresó a tierras Michoacanas, y durante un acto en Zacapu, sentenció que 
regresará a la meseta purépecha como presidenta de la República. Ustedes saben que 
tengo un especial cariño por Michoacán», afirmó la ex jefa de gobierno de la Ciudada de 
México, quien destacó el trabajo y las políticas que implementó durante su paso por el 
cargo.  
 
Desacierto político de Ramírez Bedolla no acompañar a Claudia: Reginaldo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desacierto-politico-de-ramirez-bedolla-no-
acompanar-a-claudia-reginaldo/ 
La ausencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla durante la visita de la precandidata 
presidencial Claudia Sheinbaum, es un desacierto, opinó Reginaldo Sandoval, líder el PT 
en Michoacán. Aliado de Morena, el diputado federal develó que al Ejecutivo estatal le 
invade la falta de experiencia y el lento aprendizaje en el ejercicio político y de gobierno. 
 Aun así, aseguró que ante los malos gobiernos de Morena, la marca del partido guinda 
está muy por encima del Frente Amplio.  
 
Los números hablan por sí solos: IEM sobre su presupuesto para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/los-numeros-hablan-por-si-solos-iem-sobre-su-
presupuesto-para-2024/ 
Los números hablan por sí solos, no necesito decir nada más”, para que el Congreso del 
Estado asigne un presupuesto suficiente para la organización del proceso electoral, afirmó 
el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado. Así lo expresó, 
luego de detallar a los diputados de las comisiones dictaminadoras del presupuesto 2024, 
partida por partida, los 798 millones 800 mil pesos que originalmente solicitó incluir en el 
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proyecto general al Ejecutivo estatal, que decidió cortarle 216 millones 376 mil pesos para 
dejarlo en 582 millones 424 mil pesos.  
 
En precampañas podrán gastar hasta 14 millones de pesos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-precampanas-podran-gastar-hasta-
14-millones-de-pesos/ 
https://postdata.news/precampanas-a-ediles-y-diputados-costaran-15-mdp-en-michoacan/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) autorizó un tope máximo de 
precampañas para los partidos de 15 millones 4 mil 164 pesos, dicho recurso se deberá 
aplicar en el periodo comprendido entre 12 de enero al 10 de febrero de 2024. De acuerdo 
con la consejera general del IEM, Viridiana Villaseñor Aguirre, los criterios aplicados de 
acuerdo con la ley, es que a más tardar en noviembre se determinarán los topes de gastos 
de precampaña por precandidato y tipo de elección y el tope será el equivalente al 20 por 
ciento del establecido para las campañas inmediatas anteriores según la elección de que 
se trate, que en este caso es la elección del 2021.  
 
Urge que Mesa de Gobernabilidad para Proceso Electoral sea efectiva: Michoacán 
Primero 
https://metapolitica.news/2023/11/30/urge-que-mesa-de-gobernabilidad-para-proceso-
electoral-sea-efectiva-michoacan-primero/ 
https://postdata.news/se-suman-areas-de-procuracion-de-justicia-a-la-mesa-de-
seguimiento-al-proceso-electoral/ 
Para la secretaria general de Michoacán Primero, Miriam Alarcón Ramos, la situación de 
inseguridad que padece el estado “sigue siendo sumamente compleja”, y frente a esto las 
autoridades siguen sin establecer una estrategia ni protocolos confiables para salvaguardar 
a partidos y candidatos. Por ello, refirió, es urgente que la Mesa de Gobernabilidad y 
Seguimiento al Proceso Electoral se vuelva más efectiva. Alarcón Ramos, al representar al 
nuevo partido estatal en dicha mesa, consideró a éste “un espacio valioso y necesario en 
el que se tiene toda la voluntad de aportar y participar”; sin embargo, recalcó que las 
autoridades en materia estatal y federal deben presentar avances tangibles para que este 
ejercicio realmente funcione.  
 
Presídium de Sheinbaum sólo con líderes partidistas 
https://www.contramuro.com/presidium-de-sheinbaum-solo-con-lideres-partidistas/ 
Ni Raúl Morón Orozco, ni Carlos Torres Piña pudieron “presumir” el respaldo de la 
precandidata presidencial de la coalición “seguimos haciendo historia”, Claudia Sheinbaum 
Pardo, durante su visita a Zacapu, Michoacán, este mediodía. Ya que ninguno subió al 
presídium durante el evento oficial para escuchar su discurso. Tanto Raúl Morón Orozco, 
como Carlos Torres Piña, son aspirantes al Senado de la República por Morena en 
Michoacán. Y pese a que ambos aseguran que tienen el respaldo pleno de la “presidencial”, 
ninguno la acompañó en el estrado principal durante el acto oficial.  
 
IEM reciclará material electoral, sólo adquirirá la mitad de las mamparas 
https://postdata.news/iem-reciclara-material-electoral-solo-adquirira-la-mitad-de-las-
mamparas/ 
Para el proceso electoral 2023-2024, el Consejo General del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM),  solo mandará a fabricar 3 mil 145 mamparas o canceles, lo que 
corresponde al 48.13%, necesarios para las 6 mil 534 casillas proyectadas a instalar. La 
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decisión, explicó la consejera Viridiana Villaseñor Aguirre, es porque se cuenta con algunos 
materiales y únicamente se producirán los necesarios para completar los requeridos para 
el Proceso Electoral Ordinario Local. “Este Instituto cuenta con material bajo resguardo en 
condiciones para su reutilización”, refirió.  
 
Rechaza PAN ceder diputaciones al PRI; alianza estatal se aleja más, consideran en 
Acción Nacional 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/rechaza-pan-ceder-diputaciones-al-pri-
alianza-estatal-se-aleja-mas-consideran-en-accion-nacional/ 
Cada día “se aleja más” la alianza opositora en Michoacán, se resignó Javier Estrada 
Cárdenas, secretario general del PAN, al rechazar los intentos de “agandalle” que percibe 
en las exigencias de Memo Valencia, dirigente del PRI. En conferencia de prensa, el 
segundo al mando del PAN descartó tajantemente ceder alguna de las 7 diputaciones 
locales que tiene el PAN, a cambio de encabezar la candidatura a la alcaldía de Morelia.  
 
Se destapa Silvano Aureoles por diputación federal en 2024 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-destapa-silvano-aureoles-por-diputacion-
federal-en-2024-11081998.html 
El ex gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo se destapó para participar por una 
diputación federal en la contienda interna del Frente Amplio por México. “Soy todo terreno, 
me gustan los retos y trabajar. Soy militante del PRD y vamos por los votos amarillos. Estoy 
para ayudar y donde me necesiten lo haré”, así lo expuso el ex mandatario del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD).  
 
Michoacán será clave para llevar a Sheinbaum a la Presidencia: JP Celis 
https://moreliactiva.com/michoacan-sera-clave-para-llevar-a-sheinbaum-a-la-presidencia-
jp-celis/ 
https://metapolitica.news/2023/11/30/michoacan-sera-clave-para-llevar-a-sheinbaum-a-la-
presidencia-juan-pablo-celis/ 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, resaltó la significativa 
contribución que el estado tendrá en el camino para llevar a la Dra. Claudia Sheinbaum a 
la Presidencia de la República. El líder guinda enfatizó la importancia de Michoacán en la 
construcción de los cimientos de la Cuarta Transformación, buscando poner fin al 
pensamiento conservador que ha afectado a México profundamente. 
 
Incumplió Congreso fallo del TEEM sobre reforma electoral inclusiva 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/incumplio-congreso-fallo-del-teem-sobre-reforma-
electoral-inclusiva-2024/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) encontró que el Congreso de 
Michoacán incumplió una sentencia emitida hace un año y cuatro meses, en la que se le 
impelía a una reforma electoral en la que se garantizara la inclusión de personas con 
discapacidad, para cargos de elección, en 2024. En sesión pública, la noche de este jueves, 
el Pleno resolvió el juicio TEEM-JDC-039/2023, promovido por Ángel Ibarra Jasso, en 
contra del Congreso de Michoacán y el IEM, por no haber cumplido una sentencia del 
Tribunal Electoral de Michoacán dictada el 14 de julio de 2022. 
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En secrecía recursos públicos que destinará el gobierno de Michoacán a nuevo 
concierto 
https://postdata.news/en-secrecia-recursos-publicos-que-destinara-el-gobierno-de-
michoacan-a-nuevo-concierto/ 
Pese a reconocer que ya se firmaron los contratos con los grupos que se van a presentar, 
el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres rechazó informar el monto de recursos 
públicos que destinará la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla en el concierto que se presentará el próximo 9 de diciembre en el Estadio Francisco 
Villa de Morelia, como parte del Festival Jalo. En redes sociales y en comunicados, el 
gobierno estatal informó desde el martes que los invitados estelares serán Panteón Rococó 
y el Gran Silencio, junto a 18 bandas locales, sin embargo, el funcionario no reveló el 
recurso que se destinará al precisar que aún no se desarrolla el evento.  
 
Sólo 5 de 19 magistrados del STJE están en calidad de inamovibles  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/solo-5-de-19-magistrados-del-stje-estan-en-calidad-
de-inamovibles/ 
De los 19 magistrados que integran el Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) ya 
solo quedan cinco con calidad de inamovibles, luego del retiro voluntario de Alejandro 
González, autorizado por la 75 Legislatura. La inamovilidad la adquirieron los magistrados 
que estaban en funciones en 2006, cuando se creó la carrera judicial y el Gobernador en 
turno dejó de designar a los magistrados, ya que, desde entonces, llegan vía concurso de 
oposición.  
 
Comprometen Bedolla y APM Terminals desarrollar LC como puerto hub global 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comprometen-bedolla-y-apm-terminals-
desarrollar-lc-como-puerto-hub-global-2/ 
https://metapolitica.news/2023/11/30/comprometen-ramirez-bedolla-y-apm-terminals-
desarrollar-lazaro-cardenas-como-puerto-hub-global/ 
https://www.contramuro.com/comprometen-bedolla-y-apm-terminals-desarrollar-lc-como-
puerto-hub-global/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el CEO de APM Terminals para Latinoamérica, 
Leo Huisman, comprometieron coordinación para convertir al puerto de Lázaro Cárdenas 
en puerto hub para la región de las Américas. En reunión de trabajo en la que también 
participó Marliz Bermúdez, directora general de APM Terminals México, se reiteró que con 
la inversión de 140 millones de dólares para la ampliación a fase II de la terminal portuaria 
de Lázaro Cárdenas, aumentará la capacidad a 2.2 millones de TEUS.  
 
SCJN refuerza legalidad y validez de autogobiernos indígenas en Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/scjn-refuerza-legalidad-y-validez-de-
autogobiernos-indigenas-en-michoacan/ 
https://moreliactiva.com/scjn-refuerza-legalidad-y-validez-de-autogobiernos-indigenas-en-
michoacan/ 
El presupuesto directo para las comunidades indígenas tiene legalidad y se refuerza su 
precepto, definió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Así lo informó el 
secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, luego de que la Segunda Sala del órgano 
resolviera la controversia constitucional presentada por el Ayuntamiento de Chilchota en 
contra de la Ley Orgánica Municipal en la parte relativa al presupuesto directo de las 
comunidades indígenas. Además de la querella en contra de la consulta realizada a la 
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comunidad de Carapan, y la transferencia del presupuesto respectivo realizado por el 
Gobierno del Estado a la referida comunidad.  
 
Bajo el Mecanismo Federal de Protección, 11 periodistas michoacanos 
https://postdata.news/bajo-el-mecanismo-federal-de-proteccion-11-periodistas-
michoacanos/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres informó que el reportero de Apatzingán, 
Maynor Ramón Ramírez ya se encuentra dentro del Mecanismo Federal de Protección a 
Periodistas y Defensores de Derechos Humanos, luego de que fue víctima de una agresión 
armada el 28 de noviembre y con el que suman 11 comunicadores de Michoacán bajo este 
esquema. En entrevista, explicó que se le brindó la atención médica casi de inmediato, 
pero  fue trasladado a Uruapan, donde fue operado y sigue hospitalizado con heridas en 
tórax y abdomen, pero bajo custodia policiaca.  
 
#Michoacán Empieza Reparto De 68 MDP De Apoyo$ A Campesinos Por Sequía 
https://www.changoonga.com/2023/11/30/michoacan-empieza-reparto-de-68-mdp-de-
apoyo-a-campesinos-por-sequia/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader), inició la entrega de insumos para casi 20 mil campesinos afectados por la sequía 
este año, la cual tendrá una inversión de 68 millones de pesos. En Vista Hermosa, el titular 
de la dependencia, Cuauhtémoc Ramírez Romero, acompañado por el alcalde J. Dolores 
Martínez Garibay, otorgó 205 de 260 toneladas de fertilizante y 32.5 de 81 toneladas de 
semilla de avena y cártamo a 200 productores de dicho municipio, así como de Ixtlán y 
Briseñas. 
 
#Morelia Por Manifestación Social Cancelan Bazar De Arbolitos Navideños 
https://www.changoonga.com/2023/11/29/morelia-por-manifestacion-social-cancelan-
bazar-de-arbolitos-navidenos/ 
Derivado de la toma de las instalaciones de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), el 
titular de esta dependencia, Rosendo Antonio Caro Gómez, informó que se cancela la 
octava edición del Bazar de Árboles de Navidad, programada del 1 al 3 de diciembre de 
2023. El director general lamenta que el evento que se tenía contemplado en los próximos 
días se vea afectado en la logística, no solo de los trabajadores, sino también de los más 
de 80 exponentes que ofertarían sus productos típicos por la temporada de las fiestas 
decembrinas.  
 
Cero tolerancia al acoso sexual en el transporte público: Cocotra 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cero-tolerancia-al-acoso-sexual-en-el-
transporte-publico-cocotra/ 
Con la finalidad de brindar espacios seguros para las mujeres y niñas dentro del transporte 
público, la Secretaría de Desarrollo Agrario y Movilidad (Sedatu), con ayuda de la Comisión 
Coordinadora del Transporte Público (Cocotra), implementó los Lineamientos para Prevenir 
el Acoso Sexual contra las Mujeres en el Transporte Público Colectivo en el municipio de 
Morelia. Desde el 24 de noviembre del presente año, la Sedatu capacitó a conductores del 
transporte público y a personal de la Cocotra, Guardia Civil y Policía de Caminos, para 
generar un ambiente de seguridad y sin tolerancia a la violencia de género contra las 
mujeres, dentro del servicio de transporte.  
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Próximo sábado inicia canje de pulseras para Festival Jalo por la Música 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/30/proximo-sabado-inicia-canje-de-pulseras-para-
festival-jalo-por-la-musica/ 
Los próximos sábado 2 y domingo 3 de diciembre, el Gobierno del Estado, a través del 
Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich), iniciará la entrega de pulseras para el Festival 
Jalo por la Música en el estacionamiento del Estadio Francisco Villa de 9:00 a 17:00 horas, 
donde se presentará Panteón Rococó, El Gran Silencio y 18 bandas locales. El titular del 
Ijumich, Pedro Alexis Velázquez Guzmán, señaló que la población podrá obtener dos 
pulseras a cambio de una cobija nueva, y solamente se entregarán dos brazaletes por 
persona, para poder acceder al festival que se desarrollará el sábado 9 de diciembre de 
12:00 a 22:00 horas.  

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ratifican sentencia contra Ayuntamiento de Morelia 
https://www.contramuro.com/ratifican-sentencia-contra-ayuntamiento-de-morelia/ 
La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió 
que el área de Comunicación Social del Ayuntamiento de Morelia, violentó los plazos para 
la difusión del segundo informe de actividades del gobierno que encabeza Alfonso Martínez 
Alcázar. De acuerdo a la resolución emitida en sesión pública del 27 de noviembre, el 
órgano jurisdiccional ratificó la sentencia emitida sobre los casos de juicios electorales ST-
JE-140/2023 y los casos acumulados ST-JE-141/2023, ST-JE-142/2023 que en su 
momento emitió el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán donde establecía la 
responsabilidad que el departamento de Comunicación Social habría incurrido en dicha 
falta.  
 
Clínica municipal del sur de Morelia, iniciaría construcción en diciembre de este año 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/30/clinica-municipal-del-sur-de-morelia-iniciaria-
construccion-en-diciembre-de-este-ano/ 
Será en diciembre de este año, cuando el Ayuntamiento de Morelia colocará la primer piedra 
de la clínica municipal del sur, así lo dio a conocer el director del Instituto de Salud 
Municipal, José Murguía Magaña. El funcionario municipal explicó que serán entre 40 a 45 
millones de pesos, los que se estarán invirtiendo para la construcción y equipamiento de 
dicha clínica, misma que beneficiará a decenas de personas en dicha zona de la ciudad.  
 
Alfonso Martínez resuelve rezago de décadas en Cuanajillo el Grande 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-resuelve-rezago-de-
decadas-en-cuanajillo-el-grande/ 
El Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, puso punto final a 30 años sin atención municipal en 
la comunidad de Cuanajillo el Grande, perteneciente a la Tenencia de Tacícuaro, en donde 
inauguró un importante reencarpetamiento en la carretera de acceso a la localidad y que 
además conecta con una clínica municipal. El Presidente Municipal, explicó que esta obra 
al poniente de Morelia se hizo con total calidad y está sujeta al esquema de optimización 
del recurso que permite realizar más obras con menos dinero.  
 
OOAPAS arranca en diciembre su Programa de Pago Anticipado 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ooapas-arranca-en-diciembre-su-
programa-de-pago-anticipado/ 
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El Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) arranca el 1° de diciembre su programa de Pago Anticipado, en el que se ofrece 
a los usuarios pagar el consumo promediado del 2024 con la tarifa vigente del 2023. Los 
usuarios podrán solicitar en las cajas del OOAPAS el promedio de su consumo por año y 
hacer un pago anticipado que cubra el año 2023 con la tarifa actual.  
 
Este viernes abre la pista de hielo gratuita del DIF Municipal 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/este-viernes-abre-la-pista-de-hielo-
gratuita-del-dif-municipal/ 
https://primeraplana.mx/archivos/962373 
El ayuntamiento de Morelia que preside, Alfonso Martínez Alcázar lo volvió a hacer: trajo 
para todos los habitantes una singular pista de hielo que hará las delicias de chicos y 
grandes durante esta temporada navideña. El escenario es incomparable: Plaza Melchor 
Ocampo, a un costado de la majestuosa Catedral en un centro histórico iluminado por más 
de un millón y medio de luces multicolores. Podrán disfrutarla de manera gratuita durante 
todo el mes de diciembre, adultos en general y niñas y niños desde los 3 años acompañados 
de una persona mayor de 18 años, a partir de este viernes 1.  
 
Inicia Expo artesanal Morelia en Plaza del Carmen 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inicia-expo-artesanal-morelia-en-plaza-
del-carmen/ 
Porque el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar tiene como prioridad brindar el 
respaldo a las y los artesanos, este jueves, la Secretaría de Cultura municipal dio inicio 
oficial a la Expo Artesanal Morelia 2023 que estará a partir de este jueves y hasta el sábado 
2 de diciembre en la plaza del Carmen de la ciudad. Lo anterior con la finalidad de dar 
cumplimiento a la premisa del Alcalde y apoyar a las y los artesanos morelianos en la 
promoción, difusión y comercialización de sus artesanías, así como en la proyección de las 
tenencias del municipio.  
 
Invita Alfonso Martínez al encendido Navideño y apertura de la Pista de Hielo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/invita-alfonso-martinez-al-encendido-
navideno-y-apertura-de-la-pista-de-hielo/ 
El Gobierno Municipal que preside Alfonso Martínez Alcázar, invita a las morelianas y 
morelianos a ser testigos del emocionante Programa «Morelia se Ilumina en Navidad», que 
inicia este próximo viernes 1 de diciembre con el esperado encendido de luces en el Centro 
Histórico de la ciudad. Este mágico y brillante evento que incluye el encendido simultáneo 
de más de un millón y medio de luces sobre la avenida Madero, entre Las Tarascas y la 
Catedral; así como la iluminación especial que alcanzará plazas públicas y el bulevar García 
de León, se realizará en punto de las 7:00 pm, marcando oficialmente el inicio de las 
festividades navideñas en la ciudad.  
 
Bloquean taxistas la Madero en Morelia por atención lenta en Tesorería  
https://www.quadratin.com.mx/principal/bloquean-taxistas-la-madero-en-morelia-por-
atencion-lenta-en-tesoreria/ 
En rechazo al lento proceso para el pago de licencias en las oficinas de la Tesorería, un 
grupo de taxistas ha emprendido un bloqueo en la avenida Madero Poniente, frente a la 
Comisión Coordinadora del Transporte (Cocotra). El titular de la Comisión, Juan Daniel 
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Manzo Rodríguez, explicó que la queja de los ruleteros es la lentitud y pocas fichas que se 
les otorga para hacer los pagos en las oficinas de la Tesorería. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Virus Sincitial no ha llegado a Morelia: Salud Municipal 
https://postdata.news/virus-sincitial-no-ha-llegado-a-morelia-salud-municipal/ 
Luego de que desde inicios de noviembre, en Japón se registraron casos de un nuevo virus 
llamado Sincitial, hasta el momento, no ha llegado a la capital michoacana, así lo dio a 
conocer el director de Salud de Morelia, José Misael López Díaz. El funcionario municipal 
explicó que no se ha detectado ningún caso del virus, sin embargo, señaló que al igual que 
el COVID, será inevitable que llegue al municipio por lo que hizo un llamado a la ciudadanía 
para que se cuide y tome sus precauciones. 
 
SSM realiza pruebas gratuitas de Papanicolaou en centro de salud de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/30/ssm-realiza-pruebas-gratuitas-de-papanicolaou-
en-centro-de-salud-de-morelia/ 
El Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, realiza de manera 
gratuita pruebas de Papanicolaou a mujeres de 25 a 34 años, los siete días de la semana, 
para detectar de manera oportuna de nuevos casos de cáncer de cuello uterino. El servicio 
opera a partir de las 08:00 horas, solo es necesario solicitar una ficha en el consultorio 
número nueve de esta unidad, pertinente a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
durante las mañanas, mientras que en las tardes se entregan turnos a partir de las 13:00 
horas. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Otro relevo en UMSNH; Yarabí cambia titular de Transparencia 
https://www.contramuro.com/otro-relevo-en-umsnh-yarabi-cambia-titular-de-transparencia/ 
La ola de cambios de funcionarios en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), no cesa y ahora la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, concretó otro relevo, 
esta vez en el departamento de Transparencia y Acceso a la Información. Recientemente 
se dio a conocer a través de las redes sociales de la Universidad Michoacana, el relevo en 
el departamento de Transparencia y Acceso a la Información, sin dar mayores detalles 
sobre los motivos que causaron el relevo.  
 
Construyen expertos y directivos de la UMSNH la propuesta de Hospital Universitario 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/construyen-expertos-directivos-
y-funcionarios-de-la-umsnh-la-propuesta-de-hospital-universitario/ 
En un trabajo multidisciplinario, expertos y expertas en infraestructura hospitalaria, 
directivos de las facultades de las áreas de la Salud y el gabinete nicolaita encabezado por 
la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, comenzaron a trazar las primeras líneas de acción para construir la propuesta 
de Hospital Universitario, mismo que se hará realidad en donde se encontraba el Hospital 
Infantil. En un esfuerzo colectivo entre las comisiones Estatal para la Protección contra 
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Riesgos Sanitarios (Coepris), y de Arbitraje Médico, junto con la Coordinación de 
Planeación, Infraestructura y Fortalecimiento Universitario, se presentaron los avances del 
anteproyecto, mismo que fue una recopilación de opiniones de especialistas en la materia.  
 
Situación con magisterio es distinta a lo que presume la autoridad: CNTE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/situacion-con-magisterio-es-distinta-a-lo-que-
presume-la-autoridad-cnte/ 
Para la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
en Michoacán, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) no informa correctamente lo 
que ocurre en el sector en Michoacán y cree que todo está bien. Así lo considera el dirigente 
de este gremio, Jairo Mandujano, quien mencionó que no es posible que el mandatario diga 
que todo va bien con el magisterio, cuando la realidad es que siguen pendientes por cumplir 
con los trabajadoraes.  
 
Afirma Normal de Arteaga que Iemsysem le discrimina con falta de maestros  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/afirma-normal-de-arteaga-que-iemsysem-le-
discrimina-con-falta-de-maestros/ 
Aunque la matrícula es doble al plantel de Cherán, la Escuela Normal de Educación 
Preescolar de Arteaga apenas cuenta una plantilla de 19 homologados y ocho maestros 
comisionados, que no tienen base. Patricia Cardozo, maestra de esa escuela, declara que 
a la Normal de Arteaga se le discrimina, pues a otras les tienen autorizado hasta el triple de 
la plantilla laboral. Dijo que a excepción de Cherán, que tiene un 50 por ciento de menor 
matrícula, esa Normal tiene un número similar de maestros asignados. “Atendemos una 
matrícula cercana a los 500 alumnos y desde hace años no se han autorizado mayores 
espacios”, comentó. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
BRINDAN GUARDIA Y CUSTORIA A PERIODISTA BALEADO EN APATZINGAN: 
SEGOB MICHOACÁN 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/brindan-guardia-y-custoria-a-periodista-
baleado-en-apatzingan-segob-michoacan/ 
El periodista baleado en el municipio de Apatzingán el pasado martes por la noche, Maynor 
Ramón Ramírez, se recupera de lesiones en tórax y abdomen en un hospital del municipio 
de Uruapan, así lo dio a conocer el secretario del estado, Elibas Ibarra Torres quien aseguró 
que ante esto el afectado cuenta con guardia y custodia preventiva. En entrevista, el 
funcionario estatal comentó «estamos atentos con el Delegado del IMSS y estamos atentos 
con la secretaría de salud en lo que se pueda seguir requiriendo y seguramente nos va a 
pedir la custodia de este mecanismo de protección a todos los medios de comunicación», 
refirió.  
 
Abandonan el cadaver maniatado y baleado de un carpintero en el centro de Aquila 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/abandonan-el-cadaver-
maniatado-y-baleado-de-un-carpintero-en-el-centro-de-aquila/ 
En pleno centro de la cabecera municipal de Aquila, fue localizado el cadáver, maniatado, 
con huellas de tortura e impactos de bala. de un carpintero. El crimen es investigado por 
las autoridades. Fue la mañana de este jueves, cuando el personal de la policía Municipal, 
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recibió un reporte ciudadano de que tirado sobre la calle cerrada de Benito Juárez estaba 
el cuerpo ensangrentado de un masculino.  
 
Tras agresión armada, autoridades aseguran camioneta con armamento y explosivos 
hechizos, en Múgica 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tras-agresion-armada-autoridades-
aseguran-camioneta-con-armamento-y-explosivos-hechizos-en-mugica/ 
Un grupo de civiles armados atacaron a elementos de la Guardia Civil, Ejército Mexicano y 
Guardia Nacional, quienes repelieron el atentado, logrando asegurar una camioneta, tres 
armas largas y 14 explosivos improvisados, que abandonaron en su huida los delincuentes. 
Se pudo conocer que las fuerzas del orden realizaban recorridos en las inmediaciones de 
la localidad de La Estación, del municipio de Múgica, cuando fueron sorprendidos y 
atacados por una célula delictiva. 
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